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Entrevista:ToniBové, fisioterapeutadeportivo

ToniBové lleva 30años
como fisioterapeutadel
BarcelonadebaloncestoToni Bové es uno de los más

reconocidos especialistas en
el campode la fisioterapiade
nuestro país, tanto a nivel
particular como dentro del
mundo del deporte de élite.
Hablamos con él para cono-

cer cuál es la filosofía de trabajo del centro
que lleva sunombreenBarcelona.

Dentro de la fisioterapia deportiva,
¿qué técnicas aplican?
•La base de la filosofía de trabajo de nues-
trocentroes laderecuperarenmovimiento,
evitando sobrecargas y trabajando toda la
cadenamuscular que tiene una incidencia
en las parte lesionada, hablamos de una re-
cuperaciónglobal.

¿Cuáles son las lesionesmás habi-
tuales a tratar en suconsulta?
•En nuestro centro nos encontramos con
dos tipos básicos de lesiones. Las primeras
son las producidas por una carga tensional,
que hay que tratar descargándola básica-
menteconmasajeyestiramientospara,pos-
teriormente, realizar una reeducación de
esta parte lesionada que le dé un tonomus-
cular adecuado y evite que se vuelva a pro-
ducir. El segundo gran tipo de paciente es el
quirúrgico, al que hay que prestar una aten-
ción especial en tiempo y dedicación. Este
tipo de pacientes debe realizar un trabajo

diario y una posterior readaptación para
quesureincorporaciónsea lamejorposible.

¿Qué importancia tiene la investi-
gaciónensuespecialidad?
•Para nosotros es fundamental, ya que nos
permite aplicar las últimas tendencias una
vez constatada su eficacia. De ahí que todos
nuestros fisioterapeutas realicencursosyse-
minarios de reciclaje. Cada año nos despla-
zamosaEstadosUnidosparavalorar lasúlti-
masnovedadesy técnicasqueallí se realizan
yvalorarsusaplicacionesennuestroámbito.

¿Qué novedades en su campo está
aplicandoconéxito?
•Básicamente, uno de nuestros éxitos es el
hecho de de recuperar activamente, inten-

tandoreducir lapasividadalmínimoyman-
teniendo, además, un contacto directo con
el traumatólogodelpacientequenospermi-
tavalorar suevolución.

¿Quépapel juega laprevención?
•La prevención es fundamental en nuestra
profesión, puesto que es el armamás pode-
rosa para evitar lesiones. En el mundo del
deporte, prevenir es imprescindible, demo-
do que parte de nuestra labor es educar al
pacienteacercadecómodebederealizarun
mantenimientounavezdejanuestrocentro.

¿Qué formaciónaconsejaría a todos
aquellos jóvenes que quieren dedi-
carsea la fisioterapiadeportiva?
•A los jóvenes que quieren dedicarse a esta
maravillosa profesión sólo puedo decirles
que se formen y que sigan formándose. Que
vean las técnicas que se emplean en otros
países y valoren su aplicación. Además, han
de pensar que la fisioterapia en general -y la
fisioterapia deportiva en particular- tienen
unmuy alto nivel en nuestro país. Pero so-
bre todo, lesdiríaqueamenaestaprofesión.
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“La fisioterapiadeportiva española
tieneunmuyaltonivel”

UNPROFESIONAL
DEPRESTIGIO

Barcelonésde 59años,ToniBové
esDiplomadoenEnfermeríayDi-
plomadoen fisioterapia, fué juga-
dordebaloncesto yposteriormen-
te, su carrerahaestado siempre li-
gadaalmundodel deportede éli-
te.Desde 1982 es el fisioterapiade
la seccióndebaloncestodel FC
Barcelona, labor queha comple-
mentado como fisioterapeutadel
ComitéOlímpicoEspañol en siete
JuegosOlímpicos (LosÁngeles'84,
Seul'88,Barcelona'92,Atlanta'96,
Sydney'00,Atenas'04 yBei-
jing'08) y varias edicionesde los
JuegosdelMediterráneo,Almería
yPescara.Bové está enposesión
de laMedalladeBroncealMerito
Deportivo y laMedalladelComité
Olímpico Internacional dePierre
Coubertain, yhapublicado libros
como“El vendaje funcional” y
“El cuidadordeportivo”.

Ensucentro trata
tanto lesionesdeportivas
comoquirúrgicas

Entrevista:Dr. JoséAntonioMartínUrrialde,Directorde laTitulacióndeFisioterapia

“Parael curso 2012-2013
queremosampliarnues-
traoferta formativa aña-
diendo losprogramasde
doctorado”

L a Universidad CEU San Pa-
blo, con el fin de adaptar la
formacióndelalumnoalare-
alidad laboral futura, ha
puesto a disposición de los
estudiantes del Grado de Fi-
sioterapia un plan de estu-

dios que contempla una amplia actividad
práctica, desarrollada tanto en losHospita-
lesdelGrupoHMcomoennumerosas clíni-
cas especializadas, con las que posee conve-
niosdecolaboración.

¿Cuáles son los principales rasgos
identificadores de la titulación de
Fisioterapiaqueusteddirige?
•Enmi opinión, creo que deberíamos des-
tacar cuatro apartados:
-Contamos con un programa de asignatu-
ras totalmente renovado desde el curso
pasado. Una renovación que nos ha per-
mitido adaptarnos al Plan Bolonia trans-
formando la antiguaDiplomatura en un
GradoenFisioterapia.

-Es una titulación que, además de buscar
la formación de profesionales altamente
cualificados, tambiénpresta una especial
atención a la parte humana de la ense-
ñanza incluyendo asignaturas comoAn-
tropología, Sociedad o Grandes Libros.
El objetivo es lograr que los estudiantes,
a la vez que se conviertan en buenos fi-
sioterapeutas, semuestren como perso-

nas capacesdecomprometerse con la so-
ciedaden laqueviven.

-En lo que respecta a la parte práctica,
queremos que el alumno recibe una for-
maciónmuy personalizada. Por ello, los
grupos de prácticas están formados sólo
por seis alumnos, no por 12 omás como
eshabitual enotroscentros.

-Por último, tenemos que destacar que la
titulación de fisioterapia de la Universi-
dadSanPabloCEUacabadeestrenar sus
nuevas instalaciones. En julio del añopa-
sado tuvo lugar la inauguración oficial
delnuevoedificio.

Hablando de instalaciones, ¿con
quémedios cuentan los estudian-
tes yprofesoresde sucentro?
•En el nuevo edificio, que sólo utilizamos
nosotros, disponemos de ocho aulas equi-
padas con los últimos avances en medios
de enseñanza. Tenemos seis salas de prác-

ticas que cuentan con todos los equipos
técnicos que los alumnos deberán mane-
jar cuando comiencen su etapa profesio-
nal. Además, contamos con una labora-
torio de investigación, una biblioteca un
laboratorio de anatomía y distintas salas
comunes.

Usted, además de su cargo en la
Universidad San Pablo CEU, es el
Presidente del Consejo General de
Colegios de Fisioterapeutas de Es-
paña. Desde la perspectiva que le
da su posición, actualmente, ¿cuál
es la situación de su profesión en
nuestropaís?
• A día de hoy en España hay más de
47.000 fisioterapeutas colegiados. El per-
fil medio del profesional es una mujer de
entre 24 y 41 años.
Creo que también es importante reseñar
que el paro dentro de nuestro sector está en
torno al 10%. Evidentemente sigue siendo
una cifra alta, pero no olvidemos que esme-
nos de lamitad del porcentaje de paro exis-
tentehoyenEspaña.

Ya que hablamos de empleo, ¿cuál
es la salida profesional más habi-
tual de los fisioterapeutas?
•En estosmomentos, a diferencia de otras
especialidades sanitarias, la primera sali-
da laboral de nuestros alumnos es el sec-

tor privado. Por ello, además de formar bue-
nos profesionales, queremos instruirlos en
otras disciplinas sociales y humanas.

Háblenosdesusestudiosdeposgrado.
• En los últimos años la fisioterapia ha
avanzado enormemente. Entre otros as-
pectos, quizás la apuesta más fuerte que
hemos hecho dentro del sector ha sido por
aumentar la especialización. Siguiendo
esta línea, nosotros hemos potenciado la
especialización de nuestros estudios a tra-
vés de losmásteres que hemos creado. Por
ahora, son tres:
-Másteren fisioterapiapediátrica.
-Másteren fisioterapiadeportiva.
-Másteren fisioterapiadeldolororofacial.

MÁS INFORMACIÓN
www.uspceu.es
91 456 6300

“Ademásde formarbuenosprofesionales, queremos
formarpersonas comprometidas con la sociedad”
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